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百年牡丹盛放 福寿堂开门迎客

孤独症患者被称为“星星
的孩子”。为让这些“星星的孩
子”有更好的人生，家人、医务
工作者和志愿者们在不断努
力。但是，这些守护者们自身
也面临着不少困扰（本报4月3
日 A05 版报道），除了工作量
大，有的人被孩子咬伤后得不
到家人的理解，有的人对生娃
存在心理障碍……这些照护者
们在疲倦中逐渐产生孤独感，
他们同样需要全社会的关心和
帮助。

党的二十大报告提出“完
善残疾人社会保障制度和关爱
服务体系，促进残疾人事业全
面发展”。孤独症群体的服务、
支持与照护是一场人生接力马
拉松，需要很多人的付出与坚
守，家庭成员、特教老师、医生、
社会工作者、就业与托养安置
工作机构……作为“星星的孩
子”们的人生引领者和专业支
持者，他们默默奉献，坚信专业
和爱的力量。

在孤独症患者照护这个专
业领域里，需要培养更多愿意
为孩子们真诚付出的专业人
才。希望在政府的支持下，能
有更多的专业服务机构产生，
把医疗渠道、教育渠道或康复
渠道纳入正规管理中，让行业
得到规范性发展，“星星的孩
子”们也可享受规范性的服
务。对于照护者们，要及时提
供心理、身体健康方面的服务，
排除他们在挑战与挫折中遭遇
的负面影响。

同时，也呼吁加强立法和
政策制定层面的工作，减轻孤
独症患者家庭负担，为家庭提
供托底保障，让家长得到喘息
时间和心理援助。民办孤独症
服务机构员工的职业身份和职
称晋升问题，也需要获得支持。

世界因多样而美丽，孤独症
患者是这个多样化世界的一员，
请关爱他们，也请关爱照顾他们
的人。希望人文关怀之光不光
能照到每一位孤独症患者，还能
洒向为孤独症群体默默付出的
人们，传递好照护“接力棒”，让
他们不再孤独。 （薛亮）

本报讯 日前，广丰社区“小善
筑大爱，奉献传真情”志愿服务荣
誉表彰活动中，姜氏父子的故事让
人感慨。3月下旬，59岁的姜聚方
走完了人生最后一程，也见证了

“弱有众扶”的人间真情。
姜聚方多年前中风，后经评估

属肢体三级残疾，办理了病退。姜
聚方坐轮椅已有好些年，失去了生
活自理能力，买菜做饭都需要人照
顾。他早年和妻子离异后，带着智
力残疾的儿子小姜共同生活。

2月14日晚上，广丰社区工作人
员接到小姜的电话，说父亲呼吸很
弱，感觉快昏迷了。大家在把姜聚方
送到医院后，小姜才发现，家里没有
积蓄，根本拿不出住院费。社区副书
记曹伟表示，救人要紧，先垫付了
7000元住院费。后又向“福彩·爱基

金”进行求助。“福彩·爱基金”在得知
姜家父子两人均有残疾，如果积极治
疗有好转的可能，派出爱心大使送出
1万元爱心款。辖区一家保险公司在
得知姜聚方住进重症监护室花费巨
大后，也送来了5000元爱心款。

经过20多天治疗，姜聚方慢
慢恢复了自主呼吸。住院和护工
等各种费用累计约3万元，后续仍
然需要护理，梁溪区人大代表蒋依
宏在知道这一情况后，表示愿意协
调护理机构接手姜聚方，并可以为
小姜在护理机构提供一份食堂的
工作，既能有些收入，又能陪伴在
父亲左右。但姜聚方病情突然恶
化，随后辞世。蒋依宏帮助小姜一
起料理了后事，垫付了相关费用。

姜聚方去世后有一笔丧葬费，
其他亲人也愿意帮衬一下小姜，所

有的欠费有望还清。曹伟表示，原
本大家都希望能够把姜聚方救回
来，父子两人在一起，互相能有个
依靠。各方都尽自己最大的能力
来帮助这对父子，结局让大家很伤
心，但整个过程却很暖心。

无锡有爱心人士表示，如果小
姜愿意，相关机构可以让他留下工
作。但小姜觉得独立生活有难度，
准备投奔在外地的母亲。 （小黄）

作为无锡古树名木中的唯一
一株清代牡丹，锡城市民对这株

“洛阳魏紫”的来历都不陌生。同
治二年（1863），秦焕避难至河南开
封，清军收复无锡，秦焕回到故乡
无锡重整家园，临别时，友人赠之
牡丹一棵。秦焕带着友人“花开富
贵”的希望与祝福，在无锡小娄巷
种下了这株牡丹。传承到秦氏后

人秦绍楹、俞妹珠夫
妻俩这里，已是第五代人。

“牡丹花能不能开出来，冬天
就已初见端倪，一过年，花苞要像
桃子一样大，这样的花苞才能开
出花来”，接管这株牡丹半辈子，
俞妹珠总结了不少心得，她说，历
代秦氏后人都把这株牡丹像婴儿
一样呵护着。记者注意到，俞妹

珠还为这株牡丹定制了避雨
遮阳装置。

疫情三年，福寿堂一直没有
真正开放，让不少惦念着这株牡
丹的市民心里痒痒的。俞妹珠
说，现在，针对友人和一些文化人
士，福寿堂会做一些以茶会友的
活动，大家可以预约报名前来赏
花品茶。

价格逐渐下滑价格逐渐下滑 盆栽不再盆栽不再““金贵金贵””

牡丹花开寻常百姓家牡丹花开寻常百姓家
近日，小娄巷福寿堂内，160岁的

牡丹如期盛放，47朵牡丹花苞陆续绽
开，层层叠叠的花瓣簇拥着黄色花
蕊，清风徐来，幽幽香气盈盈散开。

记者了解到，牡丹的价格区间
比较大，有三四十块钱一支的，也
有四五十块钱一把的，其中，单瓣
的、颜色普通一些的价格比较便
宜。除了落日珊瑚，油画牡丹、雪
映桃花等不少品种，都在社交平台
上红极一时。

“这雪映桃花今年已经卖出两
拨了，今天摆在这里的是第三批”，
养花卖花数十年，朱先生今年押宝
荷包牡丹和雪映桃花，他直言，自

己拿的货都是近几年比较吃香的
品种，“这两年种牡丹的人越来越
多了，价格也越来越‘美丽’。”

为什么这两年雍容华贵的牡
丹“下凡”来，走入越来越多寻常百
姓家了？朱先生介绍，牡丹并不娇
气，甚至不用太复杂的打理，以前
种牡丹的人少，主要是价格因素，
而如今，随着价格逐渐走低，牡丹
也成为不少种花匠的选择。朱先
生记得，大概五年前左右，最普通

的牡丹品种也要三四百元一盆，有
的新品甚至达到上千元。以雪映桃
花这个品种为例，鲜切花刚出来的
时候，要两三百元一支，后来慢慢降
到百元左右，价格掉下来后，盆栽也
上市了，一百多元可以直接买一盆
自己回家种。“如果之后再有好的品
种出来，也得经过这样一个价格周
期，基本上在五年左右。”朱先生表
示。

（晚报记者 陈钰洁/文、摄）

“‘落日珊瑚’真的就像看一场
落日一样，随着开放的进程，花色
会逐渐由橘红褪为白色，褪色的每
个阶段都有不一样的美感！”社交
平台上，市民真真分享了她购买的

“落日珊瑚”从橘色褪成白色的全
过程，帖子一经发出，得到两千多
人点赞，不少人留言问她如何购

买、怎样种植。
“落日珊瑚是去年卖得最热的牡

丹品种，不少人是带着网上的图片来
购买的”，在南下塘鲜花市场经营花
店的陈先生介绍，年轻人已经成为牡
丹鲜切花购买的主要人群，一般都是
一个品种在网上先火起来，没过几天
就会有人扎堆来买。“大部分人都只

买一朵，拿几张白纸作为背景，或者
直接在路边拍照都很好看”，陈先生
说，不过由于今年的鲜切花牡丹还没
大量上市，价格目前居高不下。陈先
生预估，随着受众群体越来越年轻，
这两年鲜切花市场上的牡丹基本会
走清新风，以白色、橙色、粉色等饱和
度比较低的颜色为主。
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牡丹价格下滑 盆栽走入寻常家

“弱有众扶”陪他走完最后一程

江南大学牡丹园（还月亮 摄）
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